

# El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garajo

FRANQUEO

CONCERTADO

## Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.--TOLEDO

### CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Piedad y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

### CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

## CONGRESO DEL TURISMO

# LA EXCURSIÓN DE AYER

La monumental é histórica y artística ciudad de Toledo, pudo llenar en el día ayer una gloriosa página en el libro de su historia.

Aun cuando nadie que en la imperial ciudad podía alegar ignorancia de la visita á ella de los miembros que componen el V Congreso internacional del turismo, toda vez que la Prensa toledana había dicho y repetido, y además la prensa de otras ciudades había dictado y ordenado fijar en los sitios públicos unas hojas impresas en las que se anunciaba la visita y se invitaba al pueblo para que éste realice en honor de los congresistas un cordial recibimiento, no obstante ha habido muchos que no se daban cuenta del gran movimiento oficial que ayer se celebraba en la ciudad ni á qué obedecía tanta concurrencia de nacionales y extranjeros que igualmente se notaba en nuestras calles.

Pero por el contrario, los que sabían de la importancia del acto y nos dispusieron á consignar en las páginas de las ediciones de los periódicos las notas informativas de la visita, sentiamosnos inclinados á hacerlo porque ello sería también para que la historia de nuestra ciudad pudiera anotar uno de esos episodios que tanto la enaltecen y glorifican.

### Antes de la llegada.

Mucho antes de la llegada del tren que á Toledo trajo á los miembros del Congreso del turismo, fueron recibidos al andén de la estación férrea por las autoridades de la capital y numerosas comisiones de los organismos, corporaciones y sociedades toledanas.

### La llegada.

Próximamente á las diez y media de la mañana, pisó agujas de esta estación el mencionado tren especial.

Descendieron del vehículo los expedicionarios, entre los que venían la mayoría de las representaciones oficiales de naciones extranjeras, como igualmente las designadas por los Ayuntamientos de poblaciones españolas interesadas por el fomento y desarrollo del turismo.

Cambiados los saludos de rúbrica, los congresistas emprendieron el acceso á la ciudad.

### Visitando los monumentos.

Aun cuando hay que reconocer que la excursión de ayer carecía por completo de organización en cuanto con el itinerario que había de seguir pueda relacionarse, cosa que nada tiene de particular, toda vez que, por quien debió de hacerlo, se había prescindido por completo del Ayuntamiento de la ciudad y de aquellas entidades que como la Asociación defensora de los intereses de Toledo están obligadas, por virtud de sus estatutos, á encargarse de estos asuntos y sólo se tenía encomendada la cuestión á una sola persona, ajena por completo también á Toledo, pues en él lleva habitando muy poco tiempo y dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión de intérprete, los congresistas pudieron visitar y admirar nuestros monumentos.

### En la Catedral.

No hay por qué recargar la nota para llevar al convencimiento del lector que

fué el sitio donde más minuciosa fué la visita y donde mayores fueron los elogios de justa admiración que los turistas hicieron de nuestra ciudad-museo.

Los expedicionarios fueron recibidos en el metropolitano templo por el deán de su cabildo Sr. Guerra y una comisión de canónigos, que con cortés amabilidad abrieron las puertas de todos los tesoros que la Catedral encierra.

### En el Ayuntamiento.

En él, el alcalde Sr. Ledesma y concejales Sres. Arcal, Moraleda y Peláez, únicos que oficialmente estuvieron ayer al servicio de los congresistas (pues el Sr. Cano todos sabemos el puesto que tiene en el Congreso) recibieron á éstos y les saludaron, dándoles cariñosa bienvenida en nombre de la ciudad.

### Continuando la visita.

A la salida del Ayuntamiento, los expedicionarios se dedicaron á continuar la visita á los innumerables monumentos artísticos é históricos de la población, haciendo de todos ellos los naturales elogios.

### El banquete.

Fué celebrado en el hermoso y por demás artístico claustro de San Juan de los Reyes, y servido por el Hotel Granullaque, de esta ciudad.

Durante su celebración, la banda de música de la Academia de Infantería ejecutó un bonito y escogido programa, siendo calurosamente aplaudida la preciosa jota que figuró en último lugar.

Al acto asistieron el alcalde, concejales expresados, gobernadores civil y militar, coronel director de la Academia, presidente de la Defensora, Sr. Ledesma, y otras personalidades salientes de la capital.

Al terminarse el banquete, las máquinas de los fotógrafos y redactores artísticos de los periódicos madrileños, que dicho sea de paso, tenían ayer en Toledo una nutrida representación, funcionaron de lo lindo, obteniendo diferentes y variados grupos de los comensales é individuos que hasta el claustro de San Juan de los Reyes habíamos llegado en cumplimiento de nuestros deberes profesionales.

### Atendiendo una demanda.

A la salida de tan repetido claustro, alguien hubo de llamarnos la atención de que el señor conde de Peñalver, presidente del Congreso del turismo y demás señores encargados de la organización del banquete, deseaban ponerse al habla con los periodistas locales.

No tardamos en acceder á lo solicitado por nuestros ilustres huéspedes, y, en efecto, á presencia de los gobernadores, alcalde, concejales y demás autoridades que al acto habían asistido, el expresado

conde y demás compañeros de comité, nos dijeron: «Veríamos con gusto, que ustedes, los periódicos de Toledo, hicieran constar en sus columnas, al dar cuenta de esta excursión, nuestra más respetuosa, pero justa protesta, hacia el Hotel Granullaque, por lo deficientísimo que ha estado el servicio del banquete que acabamos de celebrar, pues de nosotros pudiera decirse luego que habíamos traído á los congresistas á Toledo para no darles por cubierta la primera y más esencial necesidad de la vida».

Demanda que recogimos prometiendo á las personalidades que nos la formulaban hacerla pública en aras de nuestra más imparcial independencia.

#### Continuación de la excursión.

Las primeras horas de la tarde las dedicaron los congresistas á pasear por las afueras de la población, haciendo excepcionales elogios de la belleza de nuestros campos, especialmente de los pintorescos y accidentados cigarrales.

Desde las inmediaciones de la ermita del Valle, los congresistas obtuvieron muchas fotografías de la vista panorámica de Toledo.

Después, al regreso á la ciudad, unos continuaron visitando monumentos y otros bajaron á la Fábrica de Armas.

#### En el Alcázar.

Al volver del paseo por el campo, el elemento oficial se trasladó al Alcázar, en donde, á la puerta de él se encontraban el coronel director y demás jefes y oficiales que componen el Claustro de profesores de la Academia de Infantería.

Efecto de la mala organización, de un fijo y general itinerario, hizo que la concurrencia de congresistas al Alcázar, á la hora designada para su visita, fuera escasa.

El Sr. Martínez Anido, cuyo cariño á Toledo demostrado nos le tiene centenares de veces, de acuerdo con el general Moltó, gobernador militar de la plaza, ordenó en obsequio de los congresistas que el Regimiento de alumnos, en traje escolar, formara y lleva á cabo diferentes ejercicios militares á presencia de aquéllos, en la explanada, terminando con un desfile en columna de honor ante el general y congresistas.

El conde de Peñalver y varios de los expedicionarios, felicitaron calurosamente al coronel Martínez Anido por el alto grado de instrucción militar en que se encuentra la Academia.

#### La despedida.

Con el ceremonial y cariño que de abolengo tiene adoptado Toledo, para casos de esta naturaleza, fueron despedidos en la estación los congresistas, que marcharon altamente satisfechos de la excursión.

A muchos oímos decir que Toledo les había encantado y que á él volverían despacio para visitarle.

De igual manera aplaudían y agradecían en extremo nuestra modestísima atención al regalarles un número de ayer en el que publicábamos una compendiada guía de la ciudad.

#### Nuestro coche.

La casualidad nos brindó la ocasión de tener el gusto de ir acompañando durante la estancia de los congresistas en Toledo, á los dignísimos representantes del Ayuntamiento de Córdoba.

Estos eran los Sres. D. Carlos Pérez

de Luque y D. Rafael Moraga Serrano, prestigiosos concejales del Municipio cordobés.

Su afable trato y profundos conocimientos arqueológicos nos hicieron que las horas que á su lado estuvimos nos parecieran minutos.

Con ellos convinimos en que Córdoba y Toledo, son hijas del mismo padre, porque en ellas se respira la misma historia, el mismo arte, por lo que con justicia se lamentaban de que aquí no se diera mayor fomento al turismo, formando y funcionando una sociedad que, como la de Córdoba, atendiera á tan importante asunto, principal fuente de riqueza de las ciudades que como Toledo y Córdoba cuentan con tan bellos como artísticos monumentos.

## SUCESOS EN LA PROVINCIA

### Brusca agresión.

*Sonseca, 24.*—Por el vecino de esta localidad Manuel Perezagua, de 36 años y de profesión herrero, ha sido objeto de brutal agresión el presidente del casino de esta villa, D. Florentino Alvarez, de 60 años de edad, el cual, en el colmo de la sorpresa, vióse repentinamente abofeteado sin que le diera tiempo siquiera á defenderse.

Dicho señor, á causa de su avanzada edad y del reuma que padece, cayó al suelo, donde el fiero agresor le siguió maltratando de obra, y así hubiera seguido, indudablemente, á no ser por el auxilio de dos individuos que le separaron.

Ignoráanse las causas que motivó la brusca é inesperada agresión.

El hecho ha pasado á conocimiento del Juzgado.—*Corresponsal.*

### Riña.

*Quintanar, 24.*—En la tarde del 22 del corriente, por fútiles motivos, tuvieron un vivo altercado los vecinos de esta Tomás Agrumanes y Mónico Martínez Romero, ambos de oficio pastores.

La ligera disputa fué tomando cada vez más importancia, hasta que exaltados los ánimos respectivos, acometieron mutuamente los dos contrincantes, resultando herido en la cabeza el Mónico.

Auxiliado que fué se le apreció una herida, que fué calificada de leve.

El Juzgado interviene en el asunto.—*Corresponsal.*

### Nuestros artistas en Madrid.

## Martínez Sierra y Gómez Camarero.

Amantes del prestigio de Toledo, y orgullosos del progreso de sus hijos trabajadores, nos place en demasía dar publicidad á una muy agradable noticia. Un querido paisano nuestro, Mariano Gómez Camarero, cuyos frecuentes éxitos musicales hemos aplaudido muchas veces, colaborará en breve plazo con Martínez Sierra, el literato insigne y admirado autor de *Canción de cuna*.

Hace unos días, llegaba al cuartel de la Montaña Martínez Sierra, invitado por un hermano político suyo y su amigo el alcalde de Carabanchel bajo, para oír á la banda militar de Ingenieros las obras de nuestro paisano.

Interpretó la banda, á la sazón diri-

gida por Gómez Camarero, la marcha árabe *Tolaitola*, la gavota *El ocaso de la coqueta*, el nocturno *Son las dos* y la serenata española *A una estrella*, ejecutada en Toledo por la banda municipal de Madrid. La última obra entusiasmó á Martínez Sierra, el cual manifestó con acentos de gran sinceridad que le agradaban altamente todas las partituras y que observaba en ellas originalidad, elegancia, alma de artista y habilidad de compositor.

El ilustre literato abrazó y felicitó efusivamente á Gómez Camarero, y le dijo:

—Compositores como usted son los que yo quiero y necesito. Además, posee usted una gran condición: la de tener veintitrés años.

Martínez Sierra habló después á nuestro paisano de sus fatigas de principiante, diciéndole que ha tardado más que él en hacer buenas obras y en obtener un éxito, pues ha estado unos doce años «rodando por esos escenarios». Al despedirse, el aplaudido autor dijo á Gómez Camarero que le esperaba en su casa dentro de unos días, porque tienen que trabajar juntos.

De corazón nos regocija este nuevo éxito de nuestro querido paisano y amigo, que á costa de sus esfuerzos va aconquistando una posición artística muy envidiable. Sean de aliento y de estímulo nuestros aplausos, para que persevere en sus estudios, en honor de Toledo y en provecho del arte.

### ELECCIONES

## CONVOCATORIA

El Gobierno de la provincia hace saber, que existiendo en el Ayuntamiento de Carranque cuatro vacantes de concejales, procedentes, la primera por excusa de D. Bernardino Biencinto; la segunda por renuncia de D. Félix Renobales admitidas ambas por la comisión provincial en sesión del 18 de Diciembre de 1911 y 19 de Agosto del corriente año, respectivamente, y las otras dos por excusas presentadas por los concejales D. Vicente Ugena Gómez y don Pedro Fernández Retana, ante la Corporación municipal, que se las admitió en sesión de 1.º de Septiembre último, componiéndose el citado Ayuntamiento de nueve concejales, ascendiendo por tanto las vacantes á más de la tercera parte de los mismos, se está en el caso prevenido en el párrafo primero del artículo 46 de la ley municipal.

En su virtud, ha acordado convocar al cuerpo electoral de Carranque para el domingo 17 del próximo Noviembre con objeto de cubrir las antedichas vacantes, verificándose la elección, con arreglo á las prescripciones legales vigentes y al contenido de la convocatoria inserta en el *Boletín Oficial* extraordinario de 22 de Octubre de 1911.

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Han solicitado se les incluya en la lista de aspirantes á interinidades para desempeñar escuelas nacionales vacantes en esta provincia, los maestros D. Higinio Valero Sánchez, D. Eustasio Tomás Mena, D. Eugenio Fernández Gutiérrez, D. Alvaro Benítez Saiz, Nicolás, D. Juan Pedro Redruello y D. Aurelio Cruz García Cuerva.

la Junta provincial de Instrucción ha sido nombrada, con fecha de ayer, una interina de la escuela nacional de Hinojosa de San Vicente, D.<sup>a</sup> Lucía Sánchez.

se han solicitado escuelas por concurso de la Rectoría de Valencia D. Octavio Miranda Escribano, maestro de Villavieja de Alcardete, y de los Rectorados de Alcala de Henares, Valladolid y Madrid, D. Luis Ferrer García, maestro de Villaluenga de la

maestra propietaria de la escuela nacional de niñas de Almendral, D.<sup>a</sup> Fuencisla ha participado á la superioridad ha sido encargado nuevamente de su escuela, haber terminado el plazo del segundo año de observación de cuatro meses que le fueron concedidos por el Rectorado por haber cesado la sustituta Lucía Blanco.

el gobernador presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, le ha sido dada la renuncia de maestra interina de la escuela nacional de niñas de Corral de Alarcón á D.<sup>a</sup> Capitolina Diñeiro Amigo, habiéndosele comunicado á la Alcaldía de dicho pueblo, ordenándola manifieste la del cese.

ha ordenado expresada autorización al alcalde de Calera, manifieste con urgencia la fecha en que se ha reintegrado á su cargo la maestra D.<sup>a</sup> Edelmira Cabredo, en cumplimiento de lo acordado en sesión celebrada por dicha corporación el 8 del presente mes.

maestro de la escuela nacional de niñas de San Bartolomé de las Abiertas, don Juan RIVERA, ha sido nombrado por la Dirección general de primera enseñanza, en virtud de permuta, para la escuela de igual grado de Jerte (Cáceres).

NOTICIAS

sido nombrado á su instancia magistrado de esta Audiencia provincial, D. Felipe Gutiérrez.

han sido licenciados los reservistas que fueron llamados á filas de los seis primeros años del batallón de Ferrocarriles con motivo de la huelga ferroviaria.

petición del interesado, hacemos presente su agradecimiento hacia el bizarro comandante de Infantería D. José López, que, dando muestras de su honradez y seriedad, le ha devuelto una cartera, cuyo contenido era el de 6.000 pesetas, y que por casualidad se perdió, siendo afortunadamente encontrada por tan honorable

no ha cesado en hacer indagaciones para encontrar al autor de la pérdida.

de colores y negro para alfombras y estereras, en casa de Gariño, Zocodover.

el día 1.º de Noviembre próximo, á las 10 de la mañana, tendrá lugar en esta Comandancia de la Guardia civil, sita en la calle de Santa Isabel, la venta en pública subasta de las armas recogidas por esta Comandancia y guardas jurados, por infracción de la presente ley de caza, y usarlas sin la correspondiente licencia, conforme lo que dispone el artículo 29 de aquella Ley.

del tercer trimestre del corriente que rinde el depositario de los fondos provinciales.

Existencia en su poder en fin del tercer trimestre, 61.349,64 pesetas. Ingresos durante el trimestre de esta cuenta, 224.475,12. Total, 285.824,76.

**Data.**—Por pagos verificados en igual trimestre, 204.340,58. Existencia en su poder para el próximo, 81.484,19. Dicha cuenta hállese en un todo conforme con los libros residentes en Contaduría.

**Esteras** buenas, bonitas y baratas, las tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera de plectra blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Cuerva, dotada con el sueldo anual de 500 pesetas, ascendiendo las igualas á 2.500.

Para la suscripción del manto de Nuestra Señora de la Soledad, han contribuido también con sus donativos: D. Julián San Román con tres pesetas, y D.<sup>a</sup> María Moreno, con dos.

Nos dice el Sr. Moraleta: Se ha divulgado la especie de que ayer no recibieron ni acompañaron á los numerosos miembros asistentes al Congreso de Turismo que visitaron nuestra ciudad; los individuos de la Comisión provincial de monumentos.

No es cierta semejante afirmación porque fueron los viajeros ilustres recibidos en la Estación férrea por el señor gobernador civil y señor alcalde de la capital: él como presidente nato de la Comisión provincial de monumentos, y el otro miembro de la misma Comisión, según disponen las leyes vigentes.

Sépanlo quienes esto ignoran, y sin recato censuran á la Corporación que tiene su reglamento que cumplir, y, por tanto, sus funciones bien determinadas.

**Carmen Arcega**  
PROFESORA EN PARTOS  
Cuesta del Águila, núm. 15.

Defensores de los intereses de Toledo—de ello están convencidas todas las personas sensatas—y próximos á una información pública respecto á la supresión de la tarifa adicional de consumos, advertimos á las personas que se consideren interesadas en el asunto, mejor dicho, á todos los toledanos, que sería de gran eficacia dieran públicamente su opinión, para lo cual, recordamos nuevamente que nuestras columnas están al servicio del vecindario, y en ellas se admiten toda clase de opiniones.

Nosotros seguimos pensando lo mismo: que es asunto el que nos preocupa digno de un detenido estudio antes de resolverle; que debe pensarse muy detenidamente el pro y contra; así, muy detenidamente; si es que no hay quien tenga monopolizado el criterio y manera de pensar de los demás.

En el mitin que esta noche celebrarán las sociedades obreras constituidas en la Casa del Pueblo, harán uso de la palabra los obreros madrileños Vicente Barrios y Miguel Sastre.

En la Audiencia ha terminado el juicio en causa sustanciada á consecuencia del asesinato del párroco de Montesclaros.

Los cinco procesados han sido absueltos libremente, según solicitaba el letrado encargado de la defensa.

Con la función de esta noche termina su compromiso con el Ayuntamiento la Empresa Ramírez en el Teatro de Rojas.

El programa le constituyen la aplaudida comedia, en tres actos, de los hermanos Quintero, *La flor de la vida*, y el estreno del juguete en un acto, del Sr. Parellada, *De pesca*.

Las expresadas obras serán ejecutadas por la Sra. Vergara y el Sr. Calvet, que tantos aplausos alcanzaron la última semana.

La Cámara oficial de la propiedad urbana *La Defensa*, celebrará Junta general extraordinaria mañana domingo, á las seis y media de la tarde, en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

El asunto principal de la reunión es el de dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión nombrada, sobre el Registro fiscal, por lo que la presidencia de la Cámara ruega la puntual asistencia de asociados al acto.

Se encuentra enfermo, guardando cama hace unos días, nuestro particular amigo D. Eduardo Ariza.

Muy de veras deseamos su pronta mejoría.

25.644

¡El Gordo en Toledo!  
Lotería núm. 1, Belén, 5.

*Habilidad, estímulo ó superstición.*—En esta forma deben estimarse los resultados que viene ofreciendo la Administración núm. 1 de la cuesta de Belén, núm. 5. De antiguo ya se reconoce su fortuna, pues aun en los sorteos ordinarios, que por su corta expendición no fuera de extrañar la escasez de premios, obtiene en todos ellos la mayor proporción, confirmando la veracidad de lo manifestado ciertas personalidades que, por superstición, estímulo ó habilidad, aciertan con los números agraciados; así pues ¡jugadores de Lotería! acudid á comprarlos á la afortunada Administración de la cuesta de Belén, núm. 5.—**150.000 pesetas**, con sus aproximaciones y centena.

**Elixir Vida Estomacal**  
del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago é intestinos. Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS á 3,50 botella.

**Gracia Ramón**  
Robes-Manteaux  
Mayor, 82, MADRID

Esta acreditada y reputadísima modista de Madrid, nos anuncia su venida á esta capital, en la que permanecerá tan sólo los días 27 y 28 del corriente.

Recomendamos á nuestros lectores aprovechen esta oportunidad para ver los elegantísimos y últimos modelos de PARIS en vestidos y abrigos para señora, que aquélla expondrá en el Hotel de Lino, donde se hospedará.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Gariño

## Red Telefónica de Toledo

### ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocio.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

## Bodegas de Buenavista

Los vinos de las viñas de esta posesión, finamente elaborados, son los preferidos de todos por su pureza y delicado aroma.

Se sirve á domicilio, embotellado, desde 8 litros en adelante, al precio de 4 pesetas los 16 litros.

Aceite filtrado superior, de la cosecha de esta dehesa, á 18 pesetas los 12 1/2 litros.

Garbanzos superiores, de 8 á 10 pesetas los 11 1/2 kilos.

Vinagre puro de vino, á 3 pesetas 50 céntimos.

## Grandes novedades en Sellos de caucho y metal.

Se admiten encargos en la librería de Antonio Garijo, Comercio, 12.

Se sirven los pedidos á los seis días de hacer el encargo.

## Comerciantes y Propietarios.

Tenedor de libros, práctico, se ofrece para Contabilidad, Administración de fincas, Correspondencia, Apoderamientos, etc., etc. También da clases de Contabilidad, Cálculos y Ortografía. Dirección: L. Miranda, Recoletos, 17, Toledo.

## Consérvase la ROPA y SOMBREROS

siempre limpios y nuevos

con la

### PASTA ELÉCTRICA DE BROWN

**Pasta Eléctrica de Brown.**—Una preparación especial para limpiar toda clase de vestidos de señora y caballero, tales como Sombreros de Panamá, de Fielto, de Paja, Sedas, Corbatas, etc., etc.

**Pasta Eléctrica de Brown** para limpiar toda clase de manchas, tales como de Aceite, de Grasa, de Barniz, de Pintura ú otra especie de mancha, con tal que no haya destruido el tejido. De fácil aplicación, rápido y seguro; las manchas no reaparecen después de usar bien la PASTA.

De venta: ANTONIO GARIJO, Comercio, 12, y Zocodover, 10, Toledo.

## FRANCÉS-INGLÉS

Lecciones teórico-prácticas á cargo de D. Antonio Calzadilla, intérprete de la casa Thos. Cook & Son, de Londres, y ex discípulo del Lycée Louis-le-Grand, de París, por el método Berlitz; procedimiento el más rápido conocido para el estudio á viva voz de los idiomas, pudiendo el alumno conseguir, merced á una labor asidua de seis meses, el saber necesario para la clara comprensión y acertado empleo de cualquiera de las expresadas lenguas.—Razón: Dos Codos, 10, de ocho á doce de la mañana, y de seis á nueve de la noche.

## LECCIONES DE FRANCÉS

á cargo de la Srta. Estrella Martín, por los métodos de Ahn y Ollendorff, se ofrece en su casa y á domicilio, para señoritas y alumnos de la Normal é Instituto; de diez de la mañana á dos de la tarde darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 26.

## SE ARRIENDAN

los Billares del Centro, Zocodover, 33, con cuatro magníficas mesas y demás accesorios para su explotación.

Informarán en la misma casa (Sastrea de Cantos).

## PIANO

Se necesita alquilar uno. Razón en esta Administración.

## C. Felipe de los Infantes

Corredor de Comercio matriculado  
Cuesta de la Sal, núm. 6, pral.  
TOLEDO

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

## “MERCEDS”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

## Estudios generales del Bachillerato Santa Leocadia, 4, Toledo

Lecciones particulares de preparación y repaso para las asignaturas que comprende el estudio completo del grado de Bachiller, á cargo de D. Francisco Romeo Aparicio y D. Luis L. Baena y Varadé, Profesores Ayudantes de las Secciones de Ciencias y Letras, respectivamente, en el Instituto general y Técnico de esta capital.

Preparación especial de Matemáticas y Francés.

Se facilita á las familias y encargados de los escolares residentes fuera de Toledo, medio adecuado de alojamiento para éstos, en condiciones ventajosísimas de economía y atención, y bajo la vigilancia de los mencionados Profesores, expidiéndose semanalmente partes de aplicación y conducta.

Matricula: de 3 á 6 de la tarde.—Honorarios módicos.

## DEHESA

Se arrienda á pasto y labor la denominada La Portusa, de 1.200 fanegas de cabida, de las cuales hay unas 200 de regadío.

Informará D. Manuel Pérez, bajada Barrionuevo, 4, Toledo.

## Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 22 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

## Faustino Vega RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201  
TOLEDO

Especialidad en asados,  
perdices y paellas

Precios económicos.

## HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT ALCÁZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLELMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

EL ECO TOLEDANO no se vende al público más que en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10, y en la Administración, Comercio, 12, al precio de 5 céntimos número corriente y 25 atrasado.